



Kleinere Mitteilungen.

Eine neue Geschichte der Sächsischen Lande.

Vom Professor Dr. Konrad Sturmhoefer, einem geborenen Freiburger, liegt jetzt eine „Illustrierte Geschichte der Sächsischen Lande und ihrer Herrscher“ vor. Das Werk, im Verlage von Hübel & Denck in Leipzig erschienen, zerfällt in zwei Abteilungen zu je zwei Bänden, von denen die erste bis zu der so folgenreichen Schlacht bei Mühlsberg und den damit zusammenhängenden Ereignissen reicht, während die zweite mit der Gegenwart, genauer mit dem Jahre 1904 ihren Abschluß findet. Sind in der ersten Abteilung besonders die neueren Ergebnisse kulturgeschichtlicher Studien verwertet, so hat die zweite Abteilung besonders die Geschichte Sachsens unter Führung der albertinischen Linie zum Gegenstand. Auch hier sind die neueren Ergebnisse der Geschichtsforschung berücksichtigt, wovon die Darstellung der Ereignisse der Reformation, des dreißigjährigen, des nordischen und anderer Kriege Zeugnis ablegen. Die Zeit der letzten vier Jahrzehnte des 19. und der Anfang des 20. Jahrhunderts erforderten nicht nur eine objektive Behandlung, sondern auch namentlich in bezug auf die Berücksichtigung der volkswirtschaftlichen und sozialen Verhältnisse eine praktische und doch gewissenhafte Sichtung. Dabei ist noch möglich geworden, hervorragenden Personen des Herrscherhauses und der Regierung die gebührende persönliche Würdigung angedeihen zu lassen. Hans Mükel, Berlin, hat ein reiches Material zur Illustration zusammengetragen, das ergänzend und anregend neben dem Texte hergeht. Allen, die das Bedürfnis empfinden, eine Geschichte Sachsens von gewissenhafter Darstellung, die auch der Neuzeit gerecht zu werden sucht, zu besitzen, wird das vorliegende Werk sehr willkommen sein.

R. R.
